

## **CONSEJO DE MINISTROS 11-11-2016**

### El Gobierno aprueba remitir a las Cortes el Acuerdo de París sobre Cambio Climático

**El Consejo de Ministros también ha aprobado la estructura orgánica básica de los departamentos ministeriales. El portavoz del Ejecutivo, Íñigo Méndez de Vigo, ha anunciado que el presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, recibirá a los agentes sociales el próximo 24 de noviembre.**

La ministra de Agricultura y Pesca, Alimentación y Medio Ambiente, Isabel García Tejerina, ha explicado que el Acuerdo de París sobre Cambio Climático, adoptado en la capital francesa el año pasado, se envía a las Cortes para que sea ratificado por el procedimiento de urgencia. El acuerdo entró en vigor el pasado 4 de noviembre tras la ratificación de la Unión Europea. España aún no lo había ratificado porque el Gobierno estaba en funciones.

García Tejerina ha afirmado que la lucha contra el cambio climático "es una prioridad para el Gobierno". En este sentido, ha recordado que "España cuenta con una política efectiva de reducción de emisiones de gases efecto invernadero que tiene el objetivo de transformar nuestro modelo económico hacia un modelo económico de desarrollo bajo en carbono". Para ello, ha añadido, se ha dotado de numerosas herramientas, cumplió Kioto 1, cumplirá Kioto 2 y trabaja ya para cumplir el Acuerdo de París.

La ministra ha destacado que el Acuerdo de París fue un "acuerdo vinculante y muy ambicioso", que plasmó el objetivo de que no se supere el aumento de la temperatura media global del planeta en dos grados y, si fuera posible, en un grado y medio. Además, ha señalado que fue un "acuerdo universal", que ya ha sido ratificado por 105 países, que representan el 75% de las emisiones, entre ellos 14 países de la Unión Europea.

El compromiso de la Unión Europea es reducir, al menos, el 40% de las emisiones emitidas en 1990. Según ha indicado la ministra, la UE ya ha reducido las emisiones en un 22% en el año 2015 sobre los niveles del año 90 en un momento en el que la economía europea ha crecido un 50%. "Somos capaces de crecer de una manera sostenible, hay crecimiento económico, y al mismo tiempo hay reducción de nuestras emisiones de gases de efecto invernadero", ha dicho.

Isabel García Tejerina también ha destacado que todos los Estados miembros de la UE son los donantes más importantes de financiación climática para los países en vías de desarrollo: "Más de la mitad de la ayuda climática mundial proviene de la UE y de sus Estados miembros. En 2015 contribuimos con más de 17.500 millones de euros, esto es un incremento significativo con respecto a años anteriores. La contribución de España en el año 2015 fue de 467 millones de euros".

La ministra ha recordado el compromiso expresado por el presidente Rajoy de duplicar esa cuantía hasta alcanzar en 2020 los 900 millones de euros. Además, ha señalado, España contribuirá al Fondo Verde para el Clima con 120 millones, de los que, cumpliendo los calendarios establecidos, ya se han desembolsado dos.

### *Cumbre del Clima (COP 22)*

García Tejerina ha resaltado que la ratificación del Acuerdo de París permitirá a España "participar de manera plena en todas las decisiones" que se empezarán a adoptar en la Cumbre del Clima de Marrakech (Marruecos) COP 22, que se celebra hasta el día 18 de noviembre, con el fin de materializar los acuerdos alcanzados en París.

España participará en las sesiones de negociación de la COP 22 bajo el paraguas de la UE, según ha avanzado la ministra. Además, estará presente en importantes iniciativas temáticas paralelas como la contribución de la agricultura al cambio climático, el tratamiento del agua, tanto en la mitigación como en la adaptación al cambio climático, y la cooperación internacional en este ámbito.

Estructura orgánica de los ministerios

El Consejo de Ministros ha aprobado la estructura orgánica básica de los departamentos ministeriales, así como algunos nombramientos.

Además, a propuesta del ministro de Justicia, Rafael Catalá, el Ejecutivo ha acordado recabar del Consejo General del Poder Judicial (CGPJ) la audiencia preceptiva sobre la propuesta de nombramiento como fiscal general del Estado de José Manuel Maza en sustitución de Consuelo Madrigal.

El ministro de Educación, Cultura y Deporte y portavoz del Gobierno, Íñigo Méndez de Vigo, ha aprovechado su comparecencia ante los medios de comunicación para destacar y agradecer "el gran trabajo desempeñado por Madrigal" durante sus dos años al frente de la Fiscalía General del Estado.

### *Informes ministeriales*

Íñigo Méndez de Vigo también ha informado de que "todos los ministros van a solicitar comparecer ante las comisiones correspondientes para dar cuenta de cuáles son los objetivos y los planes de sus respectivos departamentos".

Además, ha avanzado que el presidente del Gobierno recibirá en el Palacio de La Moncloa, el jueves 24 de noviembre, a los secretarios generales de UGT, Josep María Álvarez, y de Comisiones Obreras, Ignacio Fernández Toxo, y a los presidentes de CEOE, Juan Rosell, y CEPYME, Antonio Garamendi, para analizar a la situación económica y social, la asistencia a los desempleados, la implantación de la Garantía Juvenil y la sostenibilidad, en el marco del Pacto de Toledo, del sistema público de pensiones.

En la reunión estará presente la ministra de Empleo y Seguridad Social, Fátima Báñez, quien dos días antes, el 22 de noviembre, comparecerá en la Comisión de Seguimiento y Evaluación del Pacto de Toledo.

El portavoz del Ejecutivo ha recordado que en 2007 había 8,3 millones de pensionistas en España y el gasto en pensiones era de 79.000 millones de euros. Los pensionistas en 2015 ascendían a 9,4 millones y el gasto a 117.000 millones. "Es necesario que dialoguemos, que conversemos, que hablemos, que veamos de qué manera esa sostenibilidad de las pensiones aparece garantizada", ha dicho.

### *Agenda internacional del presidente*

Méndez de Vigo ha avanzado la agenda internacional del presidente del Gobierno para la semana próxima, que comenzará el lunes con la visita del primer ministro de Portugal, Antonio Costa, a quien Rajoy recibirá en La Moncloa.

El martes 15, asistirá a la reunión de Alto Nivel de la Cumbre del Clima, que se celebra en Marrakech. Al día siguiente, miércoles 16, recibirá en La Moncloa al recién elegido secretario general de Naciones Unidas, Antonio Guterres.

La semana se completará con la asistencia del jefe del Ejecutivo, el viernes 18, a una reunión en Berlín convocada por la canciller Angela Merkel. A ella también acudirán el presidente de la República de Francia, François Hollande; la primera ministra británica, Theresa May; el presidente del Consejo de Ministros italiano, Mateo Renzi, y el presidente saliente de los Estados Unidos, Barack Obama.

### *Asuntos de actualidad*

El portavoz del Gobierno ha expresado las condolencias del Gobierno por el fallecimiento del dramaturgo español Francisco Nieva, el cantante canadiense Leonard Cohen y el boxeador español Pedro Fernández, a cuya familia ha enviado "un recuerdo muy cariñoso".

Preguntado por la repercusión que la elección de Donald Trump como presidente de los Estados Unidos puede tener en las relaciones con España, Méndez de Vigo ha destacado la voluntad del Ejecutivo mantener la cooperación con el Gobierno de EEUU, que es "un socio indispensable y un aliado estratégico" con el que tenemos muchos temas en común e intereses mutuos.

A propósito de la celebración de la Conferencia de presidentes autonómicos, anunciada por el presidente Rajoy en su discurso de investidura, Méndez de Vigo ha dicho que existe "interés y compromiso para hacerla", aunque aún no se ha fijado la fecha.



cem

CONFEDERACIÓN  
DE EMPRESARIOS  
DE MÁLAGA

En respuesta a los periodistas, el ministro de Educación, Cultura y Deporte y portavoz ha señalado que el anunciado viaje del Rey a Arabia Saudí es importante porque Felipe VI aún no ha tenido oportunidad de mantener contacto con el nuevo Rey saudí y porque "compartimos muchos escenarios estratégicos mundiales e intereses económicos".

Por otra parte, el portavoz ha calificado de "buena decisión, de sentido común" la determinación de retrasar hasta 2018 la celebración de los Juegos del Mediterráneo en Tarragona y ha anunciado que el Gobierno se incorporará a su Comisión organizadora.